

EL AUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
CALLE PRENSA, n.º 10

Toda la correspondencia se dirigirá al Director
No se devuelven los originales

SE PUBLICA POR LA TARDE

GERONA, VIERNES 12 DE SEPTIEMBRE DE 1924

Año XXX Núm. 7.701

De los trabajos publicados serán responsables sus autores

LAS IDEAS DE MAURA SOBRE ESPAÑA

Si uno considera el estado a que ha llegado la política en España, no puede uno dejar de pensar en Maura. Ha sido Maura quien ha establecido la diferencia entre el pueblo español y la clase política española, entre lo que hoy se llama antiguo régimen y régimen nuevo. Maura ha tenido su idea de España. Maura ha creído que en España había una superestructura del país formada por la clase política dominante y profesional. Esta superestructura, formada como una cáscara, como un envoltorio artificial, dentro del cual estaba apretujado el pueblo. La cáscara era lo podrido, lo artificioso, lo inútil, lo malo. Dentro, estaba lo sano, lo generoso, lo bueno, la calidad. La clase política era ignorante e incapaz; el pueblo, la masa que trabaja y paga contribución y que está completamente separada del gobierno, era lo honrado, lo que ofrece todas las garantías de seriedad y competencia, lo que justifica todas las posibilidades.

El lector mismo puede sacar las consecuencias de esta teoría simplista y falsa. Desde luego, el problema de España ha sido siempre para Maura, el de romper la superestructura que gobernaba el país y favorecer la llegada al gobierno de la España profunda, de esta España amordazada por la clase política. Maura, poniendo un abismo entre clase política y pueblo, no hizo más que crear el más enorme de los ilusionismos, el ilusionismo del español que no se ocupa de política, que vive apartado de la política. Desde que la teoría de Maura se impuso por su simplicidad, el Estado español se deshizo. Se creó una fuerza nueva: el partido de los hombres que no se ocupan de política.

La teoría de Maura ha puesto cara a cara el profesional con el político, el competente especializado en cualquier cosa con el político no especializado en nada. Maura, hablando de un pueblo sano, sofocado por una clase política de infima calidad, hizo, naturalmente, que el sofocado creyera de buena fe que lo estaba y que además creyera que tenía un enorme talento, no ya en su profesión, sino—ya más fuerte razón—en la política, esa carrera para entrar en la cual no se necesitan diplomas ni títulos. El hombre que no se ocupa de política, creyó que el día que se pusiera él arriba, en el gobierno, la revolución del país estaba hecha. Y de esta manera hemos llegado a lo de ahora, es decir, a la apoteosis de la ingenuidad.

Ya el maurismo fué un principio de reunión de hombres que no se ocupan de política. La Asamblea de parlamentarios, en las adhesiones que recogió de fuera de Cataluña, fué otro empujón de esta masa que se creyó sofocada y amordazada por la superestructura de la clase política dominante. El movimiento de las Juntas de defensa, fué ciertamente la estructuración de los deseos de una clase deter-

minada, pero recogió la simpatía de los hombres que no eran de ningún partido.

Las ideas de Maura sobre España, han influenciado a todos los escritores de política de estos últimos años. Cuando Ortega y Gasset lanzó su teoría de las dos Españas, la España perdida y la España en flor, no hizo más que separar en estilo barroco lo que Maura había desintegrado en estilo sibilino. Prat de la Riba y Cambó, más este último que el primero, creyeron de buena fe en una España grande, es decir, en una España maurista, de los hombres que no se ocupan de política. Maeztu ha hecho varias veces la apología de la clase media, que en su pluma no es otra cosa que la España grande de Cambó y la España sofocada por la superestructura política de Maura. Primo de Rivera se ha dirigido a los hombres buenos, honrados y generosos y ha atacado las «sirenas alvosas» de la política. Se podrían multiplicar los ejemplos.

Pero todo esto ¿es cierto? ¿No es un miraje, una ilusión, una nube, esta España en flor, esta España grande, esta clase media, esta España de los hombres generosos, buenos y honrados? Yo creo que sí. Y decir que no, que esto existe realmente, es de una procacidad revoltante y de una ignorancia magistral. Yo creo no sólo que clase política y pueblo son en España lo mismo, sino que creo que la clase política, la del antiguo régimen, es la «élite», la minoría más seleccionada del pueblo. Conozco como el que más los defectos de la clase política ex-dominante. Esta clase ha hecho barbaridades y las está pagando. Pero he visto lo otro y esto, y cada día me convengo más que lo otro era una «élite» que el pueblo no merecía. No hay más que comparar.

Crear que había en España una cosa ignorada, oculta, sofocada y encerrada bajo llaves, es creer en el milagro. El político en todas partes es la resultante del ciudadano medio, es una secreción natural del país. Si el pueblo es de calidad, el político es de calidad; si el pueblo quiere algo, el político debe, a la fuerza, querer algo. El político no influye nada sobre el pueblo; el pueblo, en cambio, influye en el político, lo moldea, le da la fuerza, le impulsa. Se dice que el caciquismo es una creación del político. No es cierto; es el pueblo el que no puede vivir sin pedir favores, sin intentar el escamoteo de la contribución, de la justicia y de las ordenanzas. O resignarse al caciquismo, o resignarse a no ser nada. Al pueblo español, nada le importa nada y al que menos le importa es al hombre que no se ocupa de política. No es extraño que al político le importe todo un bledo. A mi entender, todo es cuestión del material humano.

JOSÉ PLA

El texto del presente número ha sido sometido a la previa censura militar.

UN EXTRAORDINARIO DE EL AUTONOMISTA PARA FERIAS

Exceso de trabajos periodísticos y de imprenta en esta casa han hecho interrumpir los SUPLEMENTOS LITERARIOS que con éxito extraordinario veníamos publicando desde hace más de 20 años.

Requeridos por un grupo de amigos literatos, colaboradores de EL AUTONOMISTA; fundiendo su anhelo con el nuestro, hemos decidido editar un número extraordinario, puramente literario y científico, que saldrá a la luz pública el día 28 de Octubre próximo con motivo de las Fiestas y Fiestas de S. Narciso en esta ciudad.

Disponemos de abundante material de imprenta nuevo y moderno que lo emplearemos en este trabajo para que el referido número resulte una verdadera joya de las artes gráficas.

Desde esta fecha admitiremos, agradeciendo su asistencia, fotografías de paisajes de nuestras comarcas, abonando el importe de las que aceptemos para fotografiar; artículos literarios y científicos; biografías de coprovincianos ilustres, vulgarizando sus obras, y anuncios y artículos industriales de todos los ramos del comercio y de la fabricación en nuestro país.

El ámbar

Desde el diamante azul hasta los modestos y múltiples granates no hay piedra preciosa que no tenga sus supersticiones. El ámbar, con sus cálidos reflejos, ha sido siempre considerado como amuleto.

Los niños romanos lo llevaban como collar, al igual que el de nuestros días. Entre los mayores se usaba, como collar o en polvo, para curar la locura y las fiebres intermitentes. Se estimaba como neutralizador del efecto de las corrientes de aire.

Aun en nuestros días se le considera como garantía de perfecta salud del que lo lleva. Si algunos le estiman como causa nefasta, para muchos es símbolo de felicidad.

Los antiguos apreciaban el ámbar. Homero habla del collar de oro en el que estaban suspendidos

granos de ámbar que un comerciante fenicio ofreció a la reina de Síra. En los más antiguos adornos etruscos hay ámbar maravillosamente grabado.

El ardiente color del ámbar verdadero es quizás único en la Naturaleza. En todos tiempos ha sido cantado. Ya Nerón, en uno de sus poemas a Popea, alababa el color ambarino de los cabellos de la hermosa emperatriz.

NOTAS FEMENINAS

La huelga de las peleteras

Desde hace tres semanas, las peleteras de París se hallan en huelga. El conflicto no tenía, por el momento, una importancia extraordinaria, pues en estos días de relativo verano (ahora hasta el verano es relativo) no se hacía sentir de una manera imperativa la necesidad de pedir prestado a nuestros hermanos inferiores sus vestidos naturales. Pero ahora «la piel» se lleva mucho, como suele decirse, y los modistos no veían con muy buena cara la actitud levantisca de las peleteras (levantisca a pesar de tratarse de una huelga de brazos caídos).

Como suele ocurrir generalmente en esta clase de conflictos entre el capital y el trabajo, las obreras dedicadas a este ramo de la moda exigían una remuneración mayor para poder continuar dedicadas a su trabajo. Los patronos se mostraban reacios a atender a esas pretensiones y ellas no quisieron acceder tampoco a continuar en las condiciones que hasta allí. Los únicos que batían palmas en esta ocasión eran las zorros, los topos, las martas, los armiños y las chinchillas, por no citar a todos los animalitos que, contra su voluntad, nos surten de pieles. Los pobrecitos tuvieron un momento la esperanza de que su cruel destino podría cambiarse...

Pero la realidad es ésta: los patronos conceden los aumentos pedidos.

De esta agua no beberé

Este refrán es uno de los más sabios. No se puede decir de esta agua no beberé, pues las circunstancias son, a veces, muy perentorias.

Una gran dama rusa, refugiada en Niza, está en la cárcel, acusada de robo.

Se trata de la Condesa Herminia de Toulouse-Lautrec, cuyo padre, Alejandro de Toulouse-Lautrec, fué general de caballería del zar Nicolás II.

La vida de esta noble rusa es más que una novela, una verdadera tragedia. Refugiada en Francia, reducida a la última miseria y falta de auxilio, se apoderó de seis sábanas que pertenecían al hotel donde se alojaba y las llevó al Monte de Piedad de Niza, donde le dieron por ellas 92 francos.

No se trata, pues, de una vulgar cleptómana.

El superávit femenino

Parece, en realidad, increíble, pero... es verdad. En este planeta

curioso que hoy mira a Marte y hasta quiere entablar conversación con él, existen más mujeres que hombres. ¡Y hay quien dice que lo bueno no abunda!

En Inglaterra este fenómeno extraordinario se manifiesta más que en otros muchos países y el contingente de las «surplus-women» alcanza a 1.702.802.

CAZADORES!!



Visita la nueva **ARMERÍA** donde encontrarán toda clase de armas, municiones y demás artículos de caza.

TALLER DE RECOMPOSICIÓN CARGA DE CARTUCHOS

Zapaterías Viejas, 2-junto a la Plaza del Oli. — Teléfono, 142.

Libros y Revistas

LAS MEJORES POESÍAS DE EDGAR POE

El tomo XLVII de la serie de fama mundial que publica la Editorial Cervantes, de Barcelona, «Las mejores poesías (líricas) de los mejores poetas», está dedicado a Edgar Poe, la figura más relevante, original e intensa de la literatura norteamericana.

Poe no fué tan sólo un cuentista. Su genio poético se reveló también entre relámpagos magníficos de pensamiento y de belleza que iluminan con luz ya siniestra, ya paradisiaca, mundos de misterio y regiones arcanas de la subconciencia. Edgar Poe es un poeta único en el mundo, que abrió a los hombres sendas desconocidas hasta entonces del grande y divino misterio que rodea nuestra pobre vida.

En esta selección figuran todas las poesías que han labrado el impercedero renombre del gran vate norteamericano, admirablemente traducidas por insignes poetas de nuestra raza.

Este tomo, como los anteriores, se vende al precio de Ptas.1,50.

FIGURAS Y COSAS QUE PASARON, por Pierre Loti.

La magia incomparable de Pierre Loti se revela en su nuevo libro «Figuras y cosas que pasaron», que acaba de publicar la Editorial Cervantes, de Barcelona, delicadamente traducido por Vicente Díez de Tejada.

Son muchos y variados los trabajos que contiene este libro admirable y todos ellos proclaman la sensibilidad exquisita del mago de la pluma y su estilo inconfundible, único, en el que nadie ha podido superarle ni aun imitarle. Las páginas que preferimos son las que el genial literato dedica al dulce país vasco. Con vigoroso trazo pinta la imponente grandeza de Loyola y su suntuoso convento,

CURSOS INTENSIVOS DE Ciencias Matemáticas y Físico-Naturales e idioma Alemán

para Opositores y estudiantes libres de Bachillerato, Preparatorios de Facultad y Escuelas Industriales.

Se admiten inscripciones, Progreso 12-2.º, hasta el 15 de Octubre. Los ingresados posteriormente, deberán sujetarse a régimen de estudios y condiciones especiales.

de una magnificencia tan insospechada que sorprende al mismo Loti, que recorrió todas las tierras y cruzó todos los mares, movido de un afán inexpresable. Son también grandes aciertos los capítulos en que con arte singular evoca las encantadoras costumbres de los campesinos y marineros de Vasconia. Y para que no falte la nota exótica en «Figuras y cosas que pasaron», dedica Loti las páginas finales de este hermoso libro a evocar el misterio de ese país de Annam, tan legendario.

La obra, muy bien impresa, se vende al precio de 4 pesetas en las librerías.

De utilidad pública

Los «GERMICIDAS» que elabora la casa Bono Cusó y C.ª Ltda., de Barcelona, han merecido la alta distinción de ser declarados de UTILIDAD PÚBLICA por el Ministerio de Fomento, en vista de su extraordinario poder desinfectante, antiséptico-microbicida e insecticida.

Han sido adoptados por la Marina de Guerra y Mercante, Cuarteles, Hospitales, Granjas agrícolas.

El INSTITUTO NACIONAL DE HIGIENE DE ALFONSO XIII ha certificado que el poder de los «GERMICIDAS» es superior en más del doble al del Ácido fénico.

Utilísimos en todos los hogares.

Para evitar y curar las enfermedades del ganado y las aves, no tienen rival.

PRECIOS: Pesetas 3'25 en latas de 1 kg. — Pesetas 2'75 el kilo en latas de 5 y 10 kg.

AGENCIA EN GERONA: Santa Clara, 10 - primero.

PROPIETARIOS Y CONSTRUCTORES DE OBRAS de Gerona y provincia
Construcción de Cielos-rasos, encañizados y demás construcciones del Ramo de yeso

José Bastos y C.ª

ofrece sus servicios en esta especialidad, pudiendo garantizar un buen trabajo, a precios muy económicos.

Para encargos y contratos:

JOSÉ BASTOS, Subida San Martín, núm. 8 - bajos. — GERONA

M. CM. XXIV GIRONA

FIRES I FESTES DE SANT NARCÍS
Extraordinari Carnet Anunciador

L'únic que no defraudarà les esperances dels senyors Anunciant. Acurada disposició tipogràfica dels anuncis intercalats amb text, dibuixos, grabats i fotografies.

Colaboració d'en Carles Rahola, Miquel de Palol, J. Tarrats, J. Massanas, Rodríguez Grahit, Amadeu Gallart, Pujol Casademont i Ferran Moreno.

J. COLOMER TORROELLA

PLATERIA, 13

E D I T O R

Francisco Civil Castellví
de la Schola Cantorum de París ::

Enseñanza técnica de la Música

SOLFEO, TEORIA, PIANO, HARMONIO, ETC., y preparación a diversos exámenes.

Clases en su Academia; Rambla de la Libertad, n.º 34 - 1.º piso y a Domicilio.

APERTURA DE CURSO: 1.º de Octubre

CASA DE HUESPEDES :: GRANDES Y BONITAS HABITACIONES

VDA. de AYMERICH

ABONOS SOLO A COMER

PRECIOS MÓDICOS

Santa Clara, 7-1.º GERONA

TALLERS MECANICS M. SARASA

REPARACIONS DE MAQUINARIA I AUTOMOVILS, INSTAL·LACIONS MECANIQVES.

FIGUEROLA, 19 = GIRONA

Fábrica de Géneros de Punto

SANTA CLARA, 17

tiene el gusto de participar a sus clientes y público en general, que para la próxima TEMPORADA DE INVIERNO, estará surtida de toda clase de géneros en algodón, sedalina, lana y estambre, todo propio de su fabricación, y a

PRECIOS BARATÍSIMOS
ESPECIALIDAD EN LAS PIEZAS DE ENCARGO

El mejor surtido en **MEDIAS y CALCETINES** lo encontrará en dicha **FABRICA**.

CRONICA

Esta mañana el Gobernador señor De Urquía ha entregado a los periodistas que van a hacer información la nota siguiente:

«Al posesionarme de este Gobierno civil me encontré planteado un grave conflicto, tanto más molesto para mí, personalmente, cuando afectaba, en su fondo, a mis firmes arraigadísimas convicciones religiosas.

En solucionarlo dentro de la más estricta y severa justicia, sin menoscabo naturalmente, para la dignidad del poder público, pero rindiendo a la Autoridad Eclesiástica el debido y obligado respeto, puse toda mi buena voluntad, mis energías todas.

Por fortuna mía, encontré en el dignísimo Prelado que rige los destinos de esta Diócesis, las mayores facilidades, demostrando una vez más con su noble proceder, cuán grandes son los sentimientos de generosidad y de amor al prójimo que en su alma alberga.

Y así, este conflicto que tanto me preocupaba, ha encontrado una rápida y lógica solución, después de haber mediado las debidas explicaciones a entera satisfacción del Ilmo. señor Obispo, que, en su recto juicio, las consideró suficientes, y de haber propuesto yo a la Superioridad, espontáneamente, la corrección disciplinaria a que se ha hecho acreedor, en un momento de ofuscación disculpable, el funcionamiento que lo provocó.

Justo me parece reconocer y declarar, asimismo, que tanto el señor Sacerdote ofendido, como el señor Cura párroco de la Catedral han cooperado generosamente a esta obra de paz y concordia, perdonando noble y cristianamente los agravios de que se querellaban.»

Después el señor De Urquía, muy amablemente, ha pedido a los redactores de la prensa un «compás de espera» para tratar del conflicto planteado ante la ciudad, entre el actual Ayuntamiento gubernativo y el señor Ensesa, sobre las obras de urbanización de la zona de ensanche de la Merced, diciendo que tiene en estudio el expediente y que intervendrá como los «hombres buenos» de los actos judiciales de conciliación entre las dos partes querellantes, creyendo que podrá proteger los intereses comunales, ofreciendo a los periodistas verificar una visita sobre el terreno referido.

Por último, en consonancia con su carácter optimista, ha manifestado el señor De Urquía que las noticias de Marruecos son buenas, puesto que nuestras tropas van logrando su objetivo.

Anoche, suscrita por el ex alcalde señor Tarrús y los concejales que formaban el último Ayuntamiento, fué entregada a la Alcaldía una exposición en la que se hace constar que en la sesión del 9 de julio último quedaron aprobadas las bases entre la Corporación municipal y el señor Ensesa, sobre la urbanización de terrenos que éste posee en la zona de la Merced, y declinando todas las responsabilidades que del acuerdo consistorial del día 5 del corriente puedan derivarse.

En Espolla, Cosme Sanz ha denunciado que le han hurtado 975 pesetas. Créese que el autor del robo es un sujeto llamado Felipe Jiménez, quien se teme se haya internado en Fracia.

Ha sido detenido en una casa llamada Mas Salou, término de Caldas de Malavella, José Vallés Estellés, desertor del regimiento de infantería de Asia.

En San Juan de las Fonts se cayó al agua, en el río Fluviá, Teresa Planas Casademont. Fué extraída con vida por Antonio Sacristán y Ricardo Domènech, pero falleció pocos momentos después. Es digno de mención el rasgo de ambas personas que se arrojaron al agua con gran peligro de su vida.

La «Gaceta» publica una Real orden, en la que, para cooperar a la obra de mejoramiento profesional y para evitar indudables abusos cometidos dentro del régimen vigente y para dar medios a los verdaderos periodistas de ser en todas partes reconocidos y amparados como tales en el ejercicio de su cargo, se crea otro documento de identidad valedero en toda España.

Este carnet será expedido por el Ministerio de la Gobernación y se renovará cada cuatro años.

La Federación de Cazadores de los Pirineos Orientales, domiciliada en Perpignan, ha enviado una exposición al ministro de Agricultura, comunicándole que un grupo de cazadores furtivos que se dedica a la caza de gamuzas y cabras salvajes, ha instalado ametralladoras en las alturas del monte Laneux, cerca de Puigcerdá.

Los ganados que pacían en aquellos lugares han huido aterrorizados ante la lluvia de metralla y los pastores han tenido que guarecerse apresuradamente detrás de las rocas.

El ministro de Agricultura ha ordenado que se abra una información para poner coto a los desmanes de los referidos cazadores.

Magnífica habitación amueblada para dormir, por una o dos personas, con luz y ventilación.—Razón Zapaterías Viejas núm. 2, tienda, y Platería 8, confitería, Gerona.

SE NECESITA UNA COCINERA.—Calle Progreso número 8, 1.º 2.º. Inútil presentarse sin buenos informes.

Restablecido de la enfermedad que le ha aquejado durante algunas semanas, hace unos días que vuelve a desempeñar el cargo de profesor nuestro particular amigo el ilustrado director del Grupo Escolar don Francisco Canós. Lo celebramos.

En el salón de espectáculos del Sindicato Agrícola Social de Caldas de Malavella, se estrenó anoche el drama original de don Ignacio Iglesias, titulado «La Mare Eterna» interpretado magistralmente por la sección de aficionados de esta ciudad que dirige don Antonio Arnall.

Fué un franco éxito, distinguiéndose el señor Arnall, como primer actor, y la señorita Asunción Bol, protagonista de la obra. Las segundas partes bien.

El público de Caldas, gratamente impresionado nos suplica hagamos público sus sentimientos, y esperan no tardarán mucho en poder aplaudir otra vez a la Compañía.

En Vilovi, fueron detenidos por la Guardia civil, Isidro Serra Soler, de 19 años, y Bautista Uro Atilla, de 45 años, convictos y confesos de haber cortado siete árboles de la finca «Mas Nou» de Estañol, propiedad de don Enrique Gifre.

Ha tomado posesión del cargo de Inspector de alcoholes de la provincia, nuestro antiguo, par-

ticular y querido amigo don Andrés Escoruela, Administrador uue ha sido de la Aduana de Palamós durante muchos años, el cual ha tenido que dejar aquella población por haber ascendido en su carrera.

El señor Escoruela es un funcionario culto y honorable. Le felicitamos.

Se admitirán dos o tres caballeros de buenas referencias como huéspedes; trato familiar Ciudadanos, 11-2.º-1.ª.

El tren ómnibus que llega a esta ciudad a las 12'55, ha experimentado hoy un retraso de más de una hora, por haber descarrilado una máquina en la estación de San Miguel de Fluviá, sin que afortunadamente, haya ocurrido ninguna desgracia.

Ayer por la tarde una caravana de gitanos acampada en la Dehesa, dió a luz felizmente un niño.

Copias a máquina de toda clase de trabajos.—Reserva absoluta.—Esmero.

RAMOS Plaza de la Constitución número 8-3.º 2.ª

VIGOSOLINA

Gran invención para los Automóviles. Economiza el 35 %/. Certificado del Centro Electrotécnico de Ingenieros de Madrid. No atac^o a ninguno de los metales de motores de explosión. DE VENTA en todos los Garages de la provincia.

Carruajes de alquiler para toda clase de servicios a precios reducidos.

Coches para acompañamiento de entierros, a 8 y 10 pesetas —Para encargos, dirigirse a Juan Manola, bajos Hotel Italianos.

Dependiente falta en el Palacio de las Medias. Platería, 4, Gerona.

Por teléfono

Del extranjero

París, 12. A las 16.

Un collar de cinco millones de francos, robado

Una joven americana llegó el otro día, hospedándose en un hotel del barrio de la Estrella. Se llama Miss Margaret Sawel. Ocupaba en dicho hotel un departamento de dos piezas, una de ellas para recibir visitas de altas personalidades.

El último domingo, después de haber estado durante el día con sus amigos, a las doce se hizo servir la comida en la cama, y antes de dormirse depositó en un cofre sus valiosas joyas, entre ellas un collar de un valor excepcional, con tres filas de perlas.

El martes por la mañana la joven americana pasó al departamento de baños contiguo. Al regresar y buscar sus joyas, advirtió que faltaba el famoso collar de cinco millones.

Ha sido interrogado por el Comisario el personal del hotel, sin ningún resultado, continuando las diligencias para el hallazgo de tan importante valor.

Mis Sawel es una gran viajera. La colonia americana no la conoce. «Le Matin» hablando de este asunto dice que es permitido preguntar si la elegante y bellísima joven es realmente una americana, porque el nombre de esta millonaria no figura en ningún anuario.

Ha sabido que hace unas semanas regresó al hotel Beau-Lite, después de una prolongada ausencia, suponiendo que estuvo con algún amigo. Paga por hospedaje—dice—150 francos diarios y ello no acusa tren de vida de millonaria, ni tiene automóvil.

Las otras joyas que posee, valen 400.000 francos.

Termina diciendo el diario referido que tal vez del atestado de la policía saldrá alguna sorpresa.

Tanto se viene hablando de este asunto que joyeros importantes de París dudan de que el famoso collar pudiera valer tantos millones, porque normalmente estas joyas están catalogadas y son conocidas de los joyeros notables de todo el mundo. Ellos saben los nombres de todos los propietarios de joyas de estos elevados precios y el nombre de Margaret Sawel no figura en el catálogo.

Prosiguen las diligencias.

¿Se proc amará la república en Irlanda? — Parece que la presidencia será ofrecida al príncipe de Gales.

Un telegrama asegura, desde Londres, que De Valera, a quien no se tardará en ver desempeñando un papel muy importante y activo en la vida política de su país, tiene el propósito de proclamar la República de Irlanda, pidiendo al rey de Inglaterra que sea su primer presidente.

Si, como es de esperar, el rey se niega a ocupar el cargo, se hará el ofrecimiento al príncipe de Gales. Los irlandeses confían en que el heredero del Trono aceptará, y que, de esta suerte, todos los futuros príncipes de Gales serán también presidentes de la República irlandesa.

Nacionales

Madrid, 12. A las 16

Noticias breves

La noticia de haber ingresado en la cárcel a disposición del juez militar el letrado señor Ossorio Gallardo, ex ministro de la Corona, ex diputado a Cortes y ex Gobernador civil de Barcelona, propagandista del partido socialista católico popular ha producido gran sensación.

Referente a dicha detención el Directorio ha publicado una nota diciendo que otra nueva carta propagadora de especies falsas y atentatorias a la disciplina de las tropas ha caído en manos de la policía.

—Sale para Tetuán con objeto de inquirir noticias del estado de un hijo suyo, herido en Xauen, el general Cabanellas.

Seguramente que si todos los

padres y deudos de los soldados heridos en Africa pudieran disponer de medios, harían lo mismo que el general Cabanellas.

—Ayer tarde el general Magaz recibió un telegrama del Presidente del Directorio en Tetuán diciendo que sin caer en franco optimismo puede significar que el problema de Marruecos parece que va comenzando a despejarse, aunque queda mucho incógnito.

Ultima Hora

Barcelona 12. A las 17'16

Noticias

El arquitecto señor Gandi detenido ayer en los alrededores de la iglesia de San Justo, donde la Liga espiritual de la virgen de Montserrat debía celebrar un acto religioso, fué puesto en libertad después de haber abonado una multa de 50 pesetas.

Esta mañana han continuado prestando servicio frente la referida iglesia los guardias de seguridad, habiendo detenido el sacristán al ir a entrar en ella porque no le conocían.

Después, el Vicario de dicha parroquia ha visitado al Gobernador civil, habiéndose dado orden de que se retiraran los guardias.

—En la carretera de Llobregat a la Vega, han sido detenidos Antonio Fuentes Gimeno y Miguel Font Sala, por coaccionar a los obreros, amenazándoles.

—De la lista facilitada ayer por el Gobernador civil, de los nuevos concejales gubernativos, se ha de suprimir a don José Carbonell Pareden, substituido por don Buenaventura Martell Soler.

—El Almirante de la escuadra inglesa ha cumplimentado a las autoridades. Esta mañana el alcalde accidental señor Ponsá ha devuelto la visita, a bordo del buque almirante, al jefe de la escuadra.

—Ha regresado de Madrid el concejal señor Marimón, que ha estado en la corte con los representantes de los Sindicatos agrícolas de Arenys de Mar y Mataró, visitando al subsecretario de Gobernación señor Martínez Anido, a quien han hablado de la exportación de la patata temprana, regresando satisfechos de sus gestiones.

Madrid, 12. A las 17'30

Manifiesto

Mañana, con motivo del aniversario del Directorio, el general Primo de Rivera dirigirá un manifiesto a la opinión del país.

Un alto cargo

El próximo lunes el general Orozco se posesionará del cargo de presidente del Tribunal Supremo de Guerra y Marina.

De Marruecos

Según el parte oficial, no ha ocurrido novedad en la zona oriental de Marruecos. En la zona occidental, el General Castro Girona ha ocupado Aleby, sin resistencia. En la carretera de Hedia, al norte del Fondak, ha sido hostilizada la posición. En el sector de Ceuta no ha ocurrido novedad alguna. En el sector de Xauen, el enemigo atacó el blocao Djalá, causando algunas bajas.

La «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy publica el número de corredores de comercio existentes en España, las reglas para la enseñanza de aparejadores de las Escuelas de Arquitectura de Barcelona y Madrid y la excedencia del jefe de 2.ª de Prisiones don Vicente Tamarit, que prestaba servicio en Puigcerdá y será substituido por don Ramón Ayuso.

Se vende coche fúnebre, con todos sus aparejos.—Darán razón calle Progreso, 16, Cristalería.

DR. DAUSÁ

de los Hospitales Saint Louis de Paris y Clínico de Barcelona

Especialista en enfermedades de la Piel, Sífilis y Venéreo

RAYOS X

Radioterapia, Radiografías, Radiocopia.

RADIUM

para el tratamiento y curación de los cánceres de la piel, matriz, garganta, etc.

ELECTROTERAPIA Consulta de 10 a 1 y de 3 a 5.

Plaza Marqués de Camps. 15, 1.º - GERONA

AUTOS ALQUILER : PARADA LIBRE EN LA PLAZA CONSTITUCIÓN : ARMERÍA Y EXPLOSIVOS

Antonio Companys

reparación de toda clase de armas y accesorios del ramo.

Para encargos : Calle Ciudadanos, 4 y Garaje Internacional; Plaza Marqués de Camps.

TELÉFONO NÚM. 139

GERONA

Se vende Una magnífica casa de planta baja, 2 pisos y espaciosos locales con huerto, sita en el barrio de Puente Mayor.

Para informes dirigirse a don Luis Soler, Puente Mayor, n.º 89.

BAÑOS

desde el 1.º del corriente mes queda abierto el establecimiento situado en la Plaza de la Independencia núm. 3 de esta capital.

GARAGE CALLICO AUTOMOVILES BUICK

AGENCIA

GERONA. - JAIME I, NÚM. 14

TELÉFONOS: URBANO, NÚM. 52 | INTERURBANO, 53

POSADA DE LAS NOYAS (Antigua casa Boix)

Amadeo Montaña

Comidas a la Española :: Espléndidas habitaciones :: Grandes y espaciosas cuadras

Plaza San Francisco, núm. 5

GERONA

Espléndida plaza de Blafanch

Restaurant - Bar

a cargo de SEBASTIAN REIG

Servicio esmerado, con grandes habitaciones frente al mar. Se sirve a la carta y cubiertos.

(Teléfono Interurbano)

Para encargos, Caté Negre Gerona

MECÁNICO DE MÁQUINAS DE ESCRIBIR

Como consecuencia del favor cada día creciente que tanto los Centros oficiales como los despachos comerciales y particulares han dispensado durante su corta estancia en esta Ciudad, procedentes de Barcelona, a los verdaderos y expertos mecánicos

BLASCO y MESA

se ha establecido una oficina de REPARACIONES y LIMPIEZA de máquinas de escribir con residencia fija en esta Capital.

GERONA

Calle Norte, núm. 1-2.º

Moto-sidcar inglesa, amb motor Jap 8-10, equipada amb roda intercambiable.—Diputació, 838, despatx, Barcelona.

Camión en muy buen estado SE VENDE.

—Dirigirse al Garaje Internacional.—Plaza del marqués de Camps.

Se vende magnífico piano de cola, marca «Chassadgue fréses».

Razón: Coliseo Imperial.



MÁQUINAS PARA COSER Y BORDAR

WERTHEIM

Las de mejor resultado, La célebre "RAPIDA",

ARMAZONES CON COJINETES A BOLAS :: MUEBLES CANTOS REDONDOS PATENTADOS :: MÁQUINAS RAPIDAS 10 Y 20 PARA SASTRERIA :: «JONES» PARA CALZADO :: VENTA DE AGUJAS Y ACCESORIOS

SUCURSAL EN GERONA: PLAZA DEL OLI, NÚM. 1

Con servicio mecánico para reparaciones de toda clase de máquinas para coser.

DEMOUNTABLE

LA MÁQUINA DE ESCRIBIR MEJOR DEL MUNDO

La máquina de escribir americana desmontable y que no necesita engrase :: La máquina Demountable ha llenado por completo todos los detalles incumplidos hasta ahora en las máquinas de escribir :: Sus tres secciones: El mecanismo de impresión, el armazón y el carro; no son solamente desmontables si no también intercambiables de una a otra máquina y su esmeradísima construcción y SENCILLO y sólido mecanismo :: hacen que sea la de más positivos resultados ::

Pidan detalles hoy mismo a la casa DEKOR de

FERRER Y ESTEBA PLAZA DEL OLI, 6 GERONA

Agentes para la provincia de Gerona con depósito

GRAN BALNEARIO DE LA SOCIEDAD ANONIMA

VICHY CATALAN

Situado entre la Estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona)

Establecimiento de primer orden.—Temporada de 1.º Mayo a 30 Octubre

DISTANCIA DE BARCELONA :

En tren ligero 2 horas y 30 minutos; en tren correo 3 horas.

Aguas minero-medicinales, termales de 60º, alcalinas, bicarbonatadas y sódicas Sin rival para el reumatismo, las diabetes y afecciones del estómago, hígado y bazo.

Estas aguas de reputación universal, solo se venden embotelladas y las botellas llevan todos los distintivos con el nombre de la SOCIEDAD ANONIMA VICHY CATALAN. Llamamos la atención de los consumidores y muy particularmente de los enfermos, para que no se dejen sorprender admitiendo como idénticas a nuestras aguas otras artificiales que se ofrecen en este mercado con nombres de fuentes imaginarias que sólo son marcas de fábrica y no fuentes de origen.

De venta en todas partes

Dirección: Rambla de las Flores, 18, ent.º - Barcelona

LA BORRACHERA NO EXISTE YA.



LOS POLVOS COZA producen el maravilloso efecto de disipar al borracho del alcohol (vino, cerveza, etcétera) Obran tan silenciosamente, con tanta seguridad que se pueden administrar sin el saberlo y sin que se necesite decirle la causa del cambio. Se garantizan como inofensivos y pueden tomarse disueltos en café, té, cerveza, agua o con los alimentos, sin saberlo el bebedor. LOS POLVOS COZA han reconciliado a millares de familias, han salvado a millares de hombres del oprobio y del deshonra, convirtiéndolos en vigorosos ciudadanos y devolviéndoles a muchos su capacidad para los negocios; han conducido a más de un joven por el recto camino de la felicidad y prolongado muchos años la vida de muchas personas.

DESCONFIAR DE LAS IMITACIONES

De venta en todas las buenas farmacias. COZA POWDER Co. 11 BIS, RUE MAUBEUGE, PARIS

Depósito: FARMACIA DR. ROCA Plaza del Oli Gerona

BAR RESTAURANT

Trinck-Halle

TEMPORADA DE VERANO

INAUGURACIÓN DE LA GRAN TERRAZA Y JARDIN

Desde las ocho noche, servicio esmerado a la carta.

Precios reducidos.

CENTRO COMERCIAL ADMINISTRATIVO

JOSÉ GOMEZ MIRLA

CORREDOR DE COMERCIO

Ciudadanos 3 = Apartado. 19

Teléfonos Urbano, 85 Interurbano, 61

Sucursal en FIGUERAS, calle Calmaño, 17 — Teléf. 427

Representación de Ayuntamientos.—Confección de cuentas y repartos.—Abonos especiales a fabricantes, Sociedades y particulares para todo lo referente al impuesto de utilidades.—Administración de fincas y concesiones mineras.—Habitación de clases pasivas.—Despacho de toda clase de pasaportes, licencias y autorizaciones.—Conciertos para el pago de los impuestos del timbre, electricidad, viáticos & c.—Cobro de depósitos, créditos, abonos y resguardos de Ultramar.—Reducciones del servicio activo y devoluciones de cuotas militares.—Certificaciones del Registro de penados y actos de última voluntad.—Compra-venta de valores con póliza y negociación de cupones.—Informes comerciales.

Sub-Dirección de la Compañía contra incendios

AURORA

REPRESENTANTES EN BARCELONA Y MADRID